

LA GACETA DE OLABERRIA



Saluda



Ramón Martiarena
Capitán de la compañía

Estimados amigos de la Compañía Olaberria, con este primer número de La Gaceta de Olaberria iniciamos una nueva aventura de nuestra gran familia: la de intentar llegar a toda nuestra gente a través de una sencilla publicación en la que se recoja toda la información en torno a la compañía y también a las actividades que se organizan alrededor del Alarde de San Marcial. Detrás de esta publicación hay un importante trabajo de redacción y maquetación. Quiero aprovechar también estas líneas para poner en valor el trabajo de todas las personas que desinteresadamente han dedicado su tiempo para que este primer número sea hoy una realidad. A partir de ahora por tanto disponemos de una nueva herramienta para estar en contacto. ¡Bienvenidos!

Un instrumento más de información

Comisión Cía Olaberria

La Gaceta de Olaberria nace con el objetivo de hacer llegar a socios, colaboradores y simpatizantes toda aquella información relevante sobre la Compañía Olaberria o el Alarde de San Marcial

En la asamblea ordinaria celebrada el 8 de abril, se acordó, a propuesta de la comisión de la compañía, la creación de una gaceta informativa. El objetivo de este proyecto no es otro que el de informar periódicamente y de manera gráfica, tanto de las actividades llevadas a cabo por la compañía, como de aquellas otras cuestiones que puedan resultar de interés al conjunto de socios, colaboradores y simpatizantes de la compañía. Se pretende cerrar el círculo comunicativo de la compañía, siguiendo la línea iniciada en su día con las redes sociales y más adelante con la página web. Se convierte así en un instrumento

más, junto a los ya mencionados, de relación e intercomunicación. Se prevén tres números al año, que servirán para resumir las actividades que se llevan a cabo e informar de manera breve de los eventos o actos de interés que vayan a producirse. En formato digital, acorde a esta época, será enviada por correo electrónico a socios, colaboradores y simpatizantes.

Desde la comisión esperamos que este nuevo instrumento que ahora nace sea del agrado de todos y cubra las expectativas creadas, invitando a quienes lo deseen a hacer llegar sus opiniones, ideas y aportaciones. Entre todos iremos mejorando.



BREVES

Asamblea ordinaria

La asamblea ordinaria se celebró el 8 de abril. Acudieron 36 socios y se aprobaron todos los puntos que se sometían a votación.

Entrega bastón

El 29 de abril tuvo lugar en San Marcial el acto de entrega del bastón de mando al General del Alarde, con la presencia de los capitanes y jefes de unidad, entre ellos Ramón Martiarena.



Cena cantineras

La cena de cantineras, organizada por tercer año consecutivo por la compañía, tuvo lugar el 11 de junio en la Sociedad Euskal Kirolak. Asistieron una treintena de cantineras, además del capitán y ex capitanes. El menú estuvo compuesto por unos entrantes de ibéricos, una ensalada templada, confit de pato y postres variados.

Concurso de dibujo

El 19 de junio se celebró en la plazoleta José Basilio Aramburu el IX Concurso de Dibujo y Pintura, con la asistencia de más de 100 participantes. Tras el concurso, la ceremonia de entrega de premios y la tradicional merienda se llevó a cabo un pequeño ensayo con los asistentes hasta Larreaundi, donde concluyó la jornada en ambiente festivo.



La lluvia no impidió disfrutar de la visita

La segunda edición de esta iniciativa permitió conocer más detalles de la parroquia de San José Obrero, la cantera de Perujarán, los caseríos Arrillarán y Zamora y las antiguas escuelas de Estebenea. Participaron una veintena de personas, que partieron a primera hora de la mañana de la plaza de Urdanibia

La lluvia no fue impedimento para poder celebrar el pasado 26 de mayo la segunda visita guiada de la compañía, con una veintena de personas que partieron a las 9:30 horas de la plaza de Urdanibia hacia la parroquia de San José Obrero. Edificio proyectado en 1975, su primer párroco fue José Antonio Querejeta. Su construcción se debió al crecimiento experimentado a partir de los años 40. A continuación el grupo se acercó hasta las inmediaciones del caserío Arrillarán y la cantera de Perujarán. Conocimos la historia de un personaje singular, Joanes de Ihurzun, que ejercía de Rey Moro en las tradicionales fiestas de primavera. De la cantera

supimos que pasó por varias manos y que estuvo activa hasta los años 80, pasando en 1995 a lo que hoy conocemos como Servicios de Txingudi. Adentrados ya en la parte más rural del barrio, el grupo llegó hasta el caserío Makatzondo, donde disfrutó de un agradable almuerzo. El emblemático caserío Zamora, con blasón de hidalguía en su fachada, fue la cuarta parada del día, para bajar a continuación hasta las antiguas escuelas de Estebenea, que fueron proyectadas en 1881 por el arquitecto Juan José Aguinaga. Al igual que en la edición anterior, la jornada terminó con una amena y fraternal comida en Estebenea Jatetxea.



Javier García, nuevo teniente de la compañía

En la reunión celebrada el pasado 30 de noviembre Ramón Martiarena anunció a los miembros de la comisión el nombramiento de Javier García como nuevo teniente de la compañía,

sustituyendo en el cargo a Iñaki Aguirrezabala. García es miembro de la comisión de la compañía, responsable de contenidos de la página web y los dos últimos años ha desfilado como al-

férez. Antes de ser mando desfilaba en la sección de redobles.



Saray López se llevó el concurso fotográfico

El jurado premió su fotografía Emozioa oihukatzen. Se presentaron un total de 31 fotografías de 11 autores distintos. El acto de entrega de premios tuvo lugar el 18 de septiembre en Estebenea Jatetxea

Saray López González, con su fotografía *Emozioa oihukatzen*, resultó ganadora del II Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria". El segundo premio fue a parar a manos de Esther Mutuberria Daguer y su fotografía *El peque fotógrafo*. El jurado decidió otorgar dos terceros premios, para Lorena Martín Fernández y su obra *Cantinera al mando* y para María Herreros Ferrer y su obra *Emoción contenida*.

Se presentaron un total de 31 fotografías de 11 autores distintos. El jurado estuvo compuesto por Ramón Martiarena (capitán), Javier García (miembro de la comisión), Igor Eizaguirre (Estebenea Jatetxea), Silvia Vázquez (Bar Pipo Antúnez), Cástor Telletxea (soldado), Joaquín Aristizabal (soldado) y Eusebio Gil (soldado). El acto de entrega de premios tuvo lugar el 18 de septiembre en Estebenea Jatetxea.

BREVES

Bares Alarde

Una representación de la compañía acudió a la inauguración de los bares del Alarde, que fueron el Bar Sargía y el Bar Manolo.

Quique Escalante

Sonia Zubeldia, con su fotografía *Descanso*, ganó la décima edición del memorial. Más de 600 personas pasaron por la exposición de la Laboral Kutxa del Paseo de Colón.



Nuevos capitanes

Rubén Fraile (Behobia), Jon Ayuela (Ventas) y José Mari González (Escolta de Caballería) fueron elegidos nuevos capitanes. Juanjo Martínez fue elegido nuevo cabo de la Escuadra de Hacheros. El 27 de octubre participaron en su primera reunión de Junta de Mandos al frente de sus compañías y unidades.

Nueva representante

Nerea Ugarte, cantinera de la Compañía de Anaka en 1993, fue elegida nueva representante de las cantineras en la Junta del Alarde para los 4 próximos años, en sustitución de Cristina Bereciartua. Entre sus funciones estará, entre otras cosas, el acudir a aquellos actos oficiales en los que la Junta del Alarde deba estar presente, así como ayudar en la presentación de cantineras del día 28 y en la ofrenda floral.



Santi Pérez, nuevo cabo de parches

El capitán de la compañía nombró a comienzos de septiembre a Santi Pérez como nuevo cabo de parches de la compañía. Lleva más de 25 años desfilando en Olaberria, primero como es-

copeta y más tarde como parche. Es miembro de la comisión de la compañía desde 2014. Sustituirá en el cargo a Javier Sánchez, a quien queremos agradecer desde la comisión de

la compañía el trabajo desarrollado durante todos estos años.



Las mujeres se organizan

Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarteak trabaja desde hace un año codo con codo con la Compañía Olaberria

El 17 de octubre de 2015 se constituyó en asamblea la asociación Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarteak, recibiendo el visto bueno del Gobierno Vasco a sus estatutos y la confirmación de su inscripción en el Registro General de Asociaciones del País Vasco el 4 de marzo de este año. Está compuesta actualmente por una treintena de socias y tiene su sede en la Cooperativa del Campo. Nace con la intención de trabajar por mantener y salvaguardar el Alarde de San Marcial tal y como lo conocemos, además de con la idea de recuperar viejas tradiciones ligadas a la cultura y el folclore, principalmente del barrio de Olaberria. Se une a otras asociaciones de mujeres como Emakume Irundarrak, la Asociación de Mujeres Pagoki o la Asociación Cultural GordeZAN-Anakako Emakumeak. Desde su constitución colaboran estrechamente con la Compañía Olaberria.

La web, un referente

La Compañía Olaberria cuenta desde hace más de dos años con una página web en la que se vuelca toda la información y que permite hacer trámites

Hace más de dos años que la Compañía Olaberria dispone de una página web donde se vuelca toda la información de las actividades que se organizan, así como los horarios y fechas en torno al Alarde de San Marcial. La web permite, a través de la sección *Trámites*, rellenar una solicitud de socio y descargarla para poder entregarla, o censar una escopeta. En la sección *Documentos* podemos descargarnos el Reglamento de Régimen Interior o la Ordenanza del Alarde de San Marcial, entre otros documentos. Dispone de un apartado dedicado a la historia del barrio y de la compañía, denominado *Historia*, así como espacio para que quienes nos visiten puedan ver fotografías o vídeos, mediante otro apartado que lleva por título *Galería*. Especialmente importante es también el apartado *Conócenos*, donde se explica el procedimiento para elegir capitán o cantinera, podemos conocer los símbolos de la compañía o acceder a otros links de interés relacionados con el Alarde de San Marcial. En definitiva, una herramienta que permita realizar gestiones, tener a mano documentos y estar informado a la vez.

Nuestro merchandising

Disponemos de un completo catálogo de ropa y complementos. Consulta la web o pregúntanos

Chusbasqueros, polos, banderas, pines, mochilas, navajas o paraguas. Son solo algunas de las cosas que puedes encontrar con el logo de la Compañía Olaberria. No dudes en consultar nuestra página web o preguntar por precios o tallas a cualquiera de los miembros de la comisión. Ahora tienes la oportunidad de lucir con orgullo nuestro logo en cualquier momento del año y a precios muy asequibles. ¡No lo dudes!



www.companiaolaberria.com

📄 CiaOlaberria | 📘 ciaolaberria | 📺 Compañía Olaberria